
             

 
 
 

Sesión  Solemne  Acta No. 
1038 

 

DEL PRIMER AÑO DE EJERCICIO DEL H. AYUNTAMIENTO  

CONSTITUCIONAL DE SAN FRANCISCO DEL RINCÓN, GUANAJUATO 

ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL 2015-2018 

 

 

EN USO DE LA VOZ,  EL ING. YSMAEL LÓPEZ GARCÍA, PRESIDENTE MUNICIPAL, DIRIGE 

UN SALUDO A TODOS LOS PRESENTES, DANDO INICIO A LA APERTURA DE LA 

PRESENTE SESIÓN PÙBLICA Y SOLEMNE Y ACTO CONTINUO CEDE EL USO DE LA VOZ 

AL SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO LIC. RODOLFO AUGUSTO OCTAVIO AGUIRRE 

RUTEAGA, PARA QUE DESAHOGUE EN ESTE MOMENTO LA ORDEN DEL DÍA EN LOS 

TÉRMINOS SIGUIENTES:---------------------------------------------------------------------- 

BUENOS DIAS TENGAN TODOS USTEDES; SIENDO LAS 10:15HORAS DEL DIA VIERNES 

23 DE SEPTIEMBRE DE 2016; ENCONTRANDONOS REUNIDOS EN LAS INSTALACIONES 

QUE OCUPA EL MODULO DEPORTIVO MULTIDISCIPLINARIO (CODE), UBICADO EN 

BOULEVARD CAMINO AL OJO DE AGUA S/N DEL EJIDO DEL BARRIO DE GUADALUPE 

DE ESTE MUNICIPIO, QUE EN APEGO A LO QUE ESTABLECE  LA LEY ORGÁNICA 

MUNICIPAL PARA EL ESTADO DE GUANAJUATO, EN SU ARTÍCULO 69,  HA SIDO 

DECLARADO Y APROBADO PREVIAMENTE POR EL PLENO DEL HONORABLE 

AYUNTAMIENTO COMO RECINTO OFICIAL, LUGAR, FECHA Y HORA PREVISTOS PARA 

QUE TENGA VERIFICATIVO LA PRESENTE SESIÓN PÚBLICA Y SOLEMNE, EN LA CUAL SE 

RINDE EL PRIMER INFORME ANUAL DEL ESTADO QUE GUARDA LA ADMINISTRACIÓN 

PÚBLICA MUNICIPAL, CORRESPONDIENTE AL PRIMER AÑO DE EJERCICIO DEL 

PERIODO DE GOBIERNO 2015-2018, A CARGO DEL INGENIERO YSMAEL LÓPEZ 

GARCÍA, PRESIDENTE MUNICIPAL DE SAN FRANCISCO DEL RINCÓN, GUANAJUATO.--

CONTANDO CON LA ASISTENCIA DE LOS INTEGRANTES DEL PLENO DEL 

AYUNTAMIENTO.-------------------------------------------------------------------------------------------  

 

ING. YSMAEL LÓPEZ GARCÍA PRESIDENTE MUNICIPAL 

ING. SERGIO ABEL MÉNDEZ BARBA.   SÍNDICO MUNICIPAL 

LAE. LUZ REBECA ESPINOSA ROBLEDO REGIDORA 

LIC. ALEJANDRO ANTONIO MARUN GONZÁLEZ REGIDOR 

C. CLAUDIA IVON SÁNCHEZ MUÑOZ REGIDORA 

C. ALEJANDRO RODRÍGUEZ LARA. REGIDOR 

C. GRACIELA LUNA ROCHA. REGIDORA 

C. JESUS ANTONIO MORALES QUIROZ REGIDOR 

C. JUAN LLAMAS RODRÍGUEZ REGIDOR 

LIC. MA. GUADALUPE GUERRERO MORENO. REGIDORA 

LAE. JESUS ANTONIO LÓPEZ MÁRQUEZ REGIDOR 

LIC. SELIKA IRENE PÉREZ GÓMEZ REGIDORA 

 

Y DESPUÉS DE REALIZADO EL PASE DE LISTA A CARGO DEL SECRETARIO DEL H. 

AYUNTAMIENTO, LIC. RODOLFO AUGUSTO OCTAVIO AGUIRRE RUTEAGA, 

SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO,  Y COMPROBADO EL QUÓRUM LEGAL SE 

DECLARÓ ABIERTA LA SESIÓN PÚBLICA Y SOLEMNE DESAHOGANDO EL PRIMER 

PUNTO DE LA ORDEN DEL DÍA.------------------------------------------------------------- 



             

 
 
 

ENSEGUIDA EL LIC. RODOLFO AUGUSTO OCTAVIO AGUIRRE RUTEAGA, SECRETARIO 

DEL H. AYUNTAMIENTO,  MANIFIESTA QUE EN VIRTUD DE QUE LA ORDEN DEL DÍA DE 

LA PRESENTE SESIÓN PÚBLICA Y SOLEMNE FUE APROBADA POR UNANIMIDAD 

VOTOS DE LOS INTEGRANTES DEL H. AYUNTAMIENTO, EN SESIÓN EXTRAORDINARIA 

NÚMERO 1037, CELEBRADA EL PASADO DÍA MIÉRCOLES 07 DE SEPTIEMBRE DE 2016; 

SE DISPENSA SU LECTURA, POR LO QUE A CONTINUACIÓN SE PROCEDERÁ AL 

DESAHOGO DE LA PRESENTE SESIÓN PÚBLICA Y SOLEMNE, EN LOS TÉRMINOS 

SIGUIENTES:---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

I.- LISTA DE ASISTENCIA Y DECLARACIÓN DE QUÓRUM.----------------------------------------- 

II.- SOLICITAR A REGIDORES  DEL H. AYUNTAMIENTO, LAE. LUZ REBECA ESPINOSA 

ROBLEDO; C. CLAUDIA IVON SÁNCHEZ MUÑOZ; C. JESÚS ANTONIO MORALES 

QUIROZ Y LAE. JESÚS ANTONIO LÓPEZ MÁRQUEZ, INTEGRANTES DE LA COMISIÓN DE 

RECEPCIÓN, CUMPLAN CON EL COMETIDO ENCOMENDADO POR EL H. 

AYUNTAMIENTO Y CONDUZCAN A LOS INVITADOS ESPECIALES AL RECINTO OFICIAL, 

EN QUE SE RENDIRÁ EL PRIMER INFORME ANUAL DE LA ADMINISTRACIÓN            

2015-2018.----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

III.- DECRETAR RECESO, A EFECTO DE RECIBIR EN EL RECINTO OFICIAL, A LOS 

INVITADOS ESPECIALES, A LA RENDICIÓN DEL INFORME ANUAL DEL ESTADO QUE 

GUARDA LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA MUNICIPAL, CORRESPONDIENTE AL  PRIMER  

AÑO DE EJERCICIO DE LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL 2015-2018.---------------------- 

IV.- REINICIO DE LA SESIÓN, RENDICIÓN DE HONORES AL LÁBARO PATRIO, 

ENTONACIÓN DEL HIMNO NACIONAL MEXICANO  Y PRESENTACIÓN DE INVITADOS 

ESPECIALES. ----------------------------------------------------------------------------------------------------

V.- EN CUMPLIMIENTO A LO ESTABLECIDO POR LA LEY ORGÁNICA MUNICIPAL 

PARA EL ESTADO DE GUANAJUATO, EN SU ARTÍCULO 77 FRACCIÓN XI, RENDIR EL 

INFORME ANUAL DEL ESTADO QUE GUARDA LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA 

MUNICIPAL CORRESPONDIENTE AL PRIMER AÑO DE EJERCICIO DE LA 

ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL 2015-2018,  A CARGO DEL ING. YSMAEL LÓPEZ 

GARCÍA, PRESIDENTE MUNICIPAL DE SAN FRANCISCO DEL RINCÓN, GUANAJUATO.--

VI.- MENSAJE DEL LIC. MIGUEL MÁRQUEZ MÁRQUEZ, GOBERNADOR 

CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE GUANAJUATO Y/O   SU REPRESENTANTE.-----------

VII.- CLAUSURA DE LA SESIÓN.-------------------------------------------------------------------------

CONTINUANDO  CON EL DESAHOGO DEL SEGUNDO PUNTO DE LA ORDEN DEL 

DÍA EL LIC. RODOLFO AUGUSTO OCTAVIO AGUIRRE RUTEAGA, SECRETARIO DEL 

HONORABLE AYUNTAMIENTO, SOLICITÒ A LA COMISIÓN DEL ACTO PROTOCOLARIO 

PARA LA RECEPCIÓN DE INVITADOS DE HONOR, INTEGRADA POR LOS REGIDORES 

INTEGRANTES DEL H. AYUNTAMIENTO, LAE. LUZ REBECA ESPINOSA ROBLEDO; C. 

CLAUDIA IVON SÁNCHEZ MUÑOZ; C. JESÚS ANTONIO MORALES QUIROZ Y C. LAE. 

JESÚS  ANTONIO LÓPEZ MARQUEZ. CUMPLAN CON EL COMETIDO ENCOMENDADO 

Y APROBADO POR EL PLENO DEL HONORABLE  AYUNTAMIENTO, Y SE SIRVAN 

CONDUCIR A LOS INVITADOS ESPECIALES AL INTERIOR DE ESTE RECINTO OFICIAL, EN 

QUE SE RENDIRÁ EL PRIMER  INFORME ANUAL QUE GUARDA LA ADMINISTRACIÓN 

PÚBLICA MUNICIPAL.------------------------------------------------------------------------------------------

EN DESAHOGO DEL TERCER PUNTO DE LA ORDEN DEL DÍA, SIENDO LAS 10:18 

DIEZ HORAS CON DIECIOCHO  MINUTOS, SE DECRETA RECESO, A EFECTO DE DAR LA 

BIENVENIDA A LOS INVITADOS DE HONOR A LA PRESENTE SESIÓN SOLEMNE, HECHO 

LO ANTERIOR, ARRIBA A ESTE RECINTO, EL LIC. MIGUEL MÁRQUEZ MÁRQUEZ, 

GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE GUANAJUATO,  EN COMPAÑÍA  DE 

LOS DEMÁS INVITADOS DE HONOR. ---------------------------------------- --------------

SIENDO LAS 10:22 DIEZ HORAS CON VEINTIDÓS MINUTOS, SE REANUDA LA SESIÓN 

PÚBLICA Y SOLEMNE PARA CONTINUAR CON EL DESAHOGO DEL CUARTO PUNTO  

DE LA ORDEN DEL DÍA, Y RENDIR HONORES AL LÁBARO PATRIO Y ENTONAR EL 

HIMNO NACIONAL MEXICANO.  POR LO QUE EN ESTE MOMENTO EL SECRETARIO 

DEL H. AYUNTAMIENTO, LIC. RODOLFO AUGUSTO OCTAVIO AGUIRRE RUTEAGA,  

HACIENDO USO DE LA VOZ, SOLICITA A LOS PRESENTES EN ESTE RECINTO, SE 

PONGAN DE PIE PARA PRESENCIAR EL ARRIBO DE NUESTRA ENSEÑA NACIONAL 



             

 
 
 

GUARDANDO EL DEBIDO RESPETO QUE ESTE ACTO MERECE Y EN CONSECUENCIA 

DE LOS ANTERIOR, SOLICITA QUE CON EL MISMO RESPETO Y VENERACIÓN SE 

PROCEDA A RENDIR HONORES A LA BANDERA NACIONAL, INVITANDO A LOS 

PRESENTES A ENTONAR EL HIMNO NACIONAL MEXICANO AL TOQUE DE LA BANDA 

DE GUERRA CORRESPONDIENTE PARA POSTERIORMENTE PROCEDER A DESPEDIR EL 

LÁBARO PATRIO.----------------------------------------------------------------------------------------------

CONTINUANDO CON LA ORDEN DEL DÍA, EL SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO, 

LIC. RODOLFO AUGUSTO OCTAVIO AGUIRRE RUTEAGA, PROCEDE A REALIZAR 

PRESENTACIÓN DE LOS INVITADOS DE HONOR QUE LES ACOMPAÑAN EN ESTA 

SESION SOLEMNE, SIGUIENTES: EL LICENCIADO MIGUEL MÁRQUEZ MÁRQUEZ, 

GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE GUANAJUATO; REPRESENTANDO 

AL PODER EJECUTIVO DEL ESTADO DE GUANAJUATO; DIPUTADO LOCAL LIC. 

GUILLERMO AGUIRRE FONSECA,  REPRESENTANDO AL PODER LEGISLATIVO DEL 

ESTADO DE GUANAJUATO; MAGISTRADO DE LA TERCERA SALA CIVIL,  LIC. 

FRANCISCO JAVIER ZAMORA ROCHA, REPRESENTANDO AL PODER JUDICIAL DEL 

ESTADO DE GUANAJUATO; CAPITÁN SEGUNDO MECÁNICO AUTOMOTRIZ PEDRO 

PONCE LÓPEZ, DEL OCTAVO REGIMIENTO DE  16VA  ZONA MILITAR; ASI TAMBIEN LES   

ACOMPAÑAN COMO INVITADOS ESPECIALES: DIPUTADA LOCAL ARQ. MA. 

GUADALUPE VELÁZQUEZ DÍAZ; LIC. HÉCTOR GERMÁN RENE LÓPEZ SANTILLANA, 

PRESIDENTE MUNICIPAL DE LEÓN, GTO; JOSÉ JUVENTINO LÓPEZ AYALA, PRESIDENTE 

MUNICIPAL DE PURÍSIMA DEL RINCÓN; PROFESOR JUAN ANTONIO MORALES 

MACIEL, PRESIDENTE MUNICIPAL DE SILAO; DOCTOR JUAN ARTEMIO LEON ZARATE, 

PRESIDENTE MUNICIPAL DE CIUDAD MANUEL DOBLADO; ERIK SILVANO 

MONTEMAYOR LARA; PRESIDENTE MUNICIPAL DE OCAMPO; EX PRESIDENTES 

MUNICIPALES DE SAN FRANCISCO DEL RINCÓN, RAMÓN ASCENCIO VILLANUEVA; 

EDUARDO EZEQUIEL ARROYO ROLDAN; JAVIER CASILLAS SALDAÑA; JAIME VERDIN 

SALDAÑA; JUAN MANUEL DÁVALOS PADILLA; JUAN CARLOS SAINZ LOZANO; 

LIBRADO VELÁZQUEZ. EN REPRESENTACIÓN DE LOS DELEGADOS FEDERALES EN 

GUANAJUATO, EL LIC. VICENTE LÓPEZ PORTILLO COVARRUBIAS DELEGADO 

COMISIÓN NACIONAL PARA LA DEFENSA DE LOS USUARIOS DE LAS INSTITUCIONES 

FINANCIERAS (CONDUSEF); LIC. HUMBERTO ANDRADE QUEZADA, PRESIDENTE DEL 

COMITÉ DIRECTIVO ESTATAL DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL EN GUANAJUATO;  

LIC. DIEGO SINHÙE RODRÍGUEZ VALLEJO, SECRETARIO DE DESARROLLO SOCIAL Y 

HUMANO,  LIC. RICARDO NARVAEZ; SECRETARIO PARTICULAR DEL GOBERNADOR 

DEL ESTADO, EMPRESARIOS, ASOCIACIONES, CLUBES DE SERVICIO, CUERPOS DE 

EMERGENCIA, COLEGIOS DE PROFESIONISTAS, SECTOR EDUCATIVO, DELEGADOS DE 

COMUNIDADES MUNICIPALES, CONSEJEROS MUNICIPALES, PRESIDENTES DE 

COLONOS, MEDIOS DE COMUNICACIÓN Y PÚBLICO EN GENERAL.--------------------------

Y CONTINUANDO CON EL DESAHOGO DEL QUINTO PUNTO  DE LA ORDEN DEL 

DÍA, EN CUMPLIMIENTO A LO ESTATUIDO POR LA LEY ORGÁNICA MUNICIPAL PARA 

EL ESTADO DE GUANAJUATO, EN SU ARTÍCULO 77 FRACCIÓN XI, EL ING. YSMAEL 

LÓPEZ GARCÍA, PRESIDENTE MUNICIPAL DE SAN FRANCISCO DEL RINCÓN, 

GUANAJUATO; PROCEDERÁ CON LA RENDICIÓN DEL INFORME ANUAL DEL ESTADO 

QUE GUARDA LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA MUNICIPAL, CORRESPONDIENTE AL 

PRIMER AÑO DE EJERCICIO DE LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL 2015-2018; EL CUAL 

SE CONTIENE POR ESCRITO, Y QUE FORMA PARTE INTEGRA DEL APÉNDICE DE LA 

PRESENTE ACTA; MISMO QUE FUE PREVIAMENTE APROBADO POR LOS INTEGRANTES 

DEL HONORABLE AYUNTAMIENTO, COMO LO ESTABLECE LA LEY ORGÁNICA 

MUNICIPAL PARA EL ESTADO DE GUANAJUATO EN EL  ARTÍCULO 76 FRACCIÓN I  

INCISO F); COMO QUEDA ASENTADO EN ACTA QUE POR NÚMERO CORRESPONDE 

A LA 1037 DE SESIÓN EXTRAORDINARIA CELEBRADA EN FECHA MIÉRCOLES 07 DE 

SEPTIEMBRE DE 2016. ACTO SEGUIDO PROCEDE A DAR EL MENSAJE SIGUIENTE: ------ 
“MUY BUENOS DÍAS A TODAS Y TODOS LOS QUE NOS ACOMPAÑAN EN ESTE PRIMER INFORME DE 
ACTIVIDADES PARA COMPARTIR LAS ACCIONES DE ESTE GOBIERNO A LO LARGO DE CASI UN AÑO 
DE TRABAJO.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
------QUIERO AGRADECER A LA CIUDADANÍA EL HONOR QUE SE ME BRINDÓ PARA ENCABEZAR 
ESTA ADMINISTRACIÓN Y DAR GRACIAS TAMBIÉN A LOS QUE HAN TRABAJADO DESDE EL PRIMER 
DÍA PARA OBTENER CON FIRMEZA Y EMPEÑO NUESTRO OBJETIVO: MEJORAR LA CALIDAD DE VIDA 
DE LOS FRANCORRINCONESES. ---------------------------------------------------------------------------------------------------
-------------CON BASE EN NUESTRO PROGRAMA DE GOBIERNO, ESTRUCTURAMOS DIVERSAS 



             

 
 
 

ACCIONES QUE NOS HAN PERMITIDO LOGRAR LAS METAS TRAZADAS PARA UN MAYOR ALCANCE Y 
MEJORES RESULTADOS AGRUPAMOS ESTOS PROYECTOS EN TRES PILARES: BIEN COMÚN, BUEN 
GOBIERNO Y DESARROLLO ECONÓMICO. -------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------CON MUCHO TRABAJO Y TENIENDO QUE LIBRAR VARIOS OBSTÁCULOS LES 
COMPARTO NUESTROS RESULTADOS: GENERAMOS MAYOR DESARROLLO GRACIAS AL 
PROGRAMA IMPULSO SOCIAL; QUE CONVENIMOS CON GOBIERNO DEL ESTADO; EN ESTAS 
ACCIONES SE ESTÁN INVIRTIENDO 150 MILLONES DE PESOS EN OBRAS DE PAVIMENTACIÓN DE 
CALLES Y BULEVARES, ENTREGA DE BECAS, MEJORAMIENTO Y REHABILITACIÓN DE ESCUELAS, 
CAPACITACIÓN, ENTRE OTROS PROYECTOS EN BENEFICIO DE LOS FRANCORRINCONESES. 
GRACIAS AL APOYO DE NUESTRO GOBERNADOR, TRABAJAMOS EN CONJUNTO EN 4 ZONAS 
IMPULSO. QUIERO DESTACAR EL FRACCIONAMIENTO SAN MIGUEL, UNA DE LAS COLONIAS MÁS 
GRANDES DEL MUNICIPIO Y QUE NO RECIBÍA ATENCIÓN DESDE HACE MÁS DE 20 AÑOS. HOY, LAS 
MEJORAS SE ESTÁN HACIENDO PRESENTES EN ESTA COLONIA CON LA PAVIMENTACIÓN DE LOS 
BULEVARES JUAN GARCÍA, PEDRO NICOLÁS Y FRANCISCO HERNÁNDEZ; Y VAMOS POR MÁS; 
ESTAMOS A PUNTO DE ARRANCAR LA PAVIMENTACIÓN DEL BULEVAR JUAN ANDRÉS.---------------------
------------------------------------------------------------------EN LA COLONIA JUAN PABLO SEGUNDO; QUE 
HISTÓRICAMENTE HA PRESENTADO PROBLEMAS DE INUNDACIONES, ESTAREMOS ARRANCANDO 
EN UNOS DÍAS LAS OBRAS DEL COLECTOR PLUVIAL Y DRENAJE SANITARIO, CON UNA INVERSIÓN 
CONVENIDA CON EL ESTADO POR 9 MILLONES DE PESOS. CON LA CONSTRUCCIÓN DE ESTA 
IMPORTANTE OBRA ATENDEREMOS UN PROBLEMA QUE DURANTE MUCHOS AÑOS SE IGNORÓ Y 
QUE AL FIN ESTAREMOS SOLUCIONANDO. ----------------------------SIN EMBARGO, ESTE ES SÓLO EL 
PRIMER PASO, AÚN FALTA MUCHO POR HACER EN MÁS COLONIAS Y COMUNIDADES DE NUESTRO 
SAN FRANCISCO, POR LO CUAL SEGUIREMOS TRABAJANDO DE LA MANO CON EL GOBIERNO 
ESTATAL PARA AMPLIAR LOS BENEFICIOS DE IMPULSO SOCIAL. ----------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------EN PROGRAMAS DE DESARROLLO SOCIAL 
DEL ORDEN FEDERAL TALES COMO PAVIMENTACIÓN DE CALLES, ENTREGA DE BECAS, 
CONSTRUCCIÓN DE TECHOS Y CUARTOS, PENSIONES PARA ADULTOS MAYORES, SEGUROS PARA 
JEFAS MADRES DE FAMILIA, ASÍ COMO PROYECTOS PRODUCTIVOS O DE OBRAS MENORES, SE 
HAN INVERTIDO MÁS DE 20 MILLONES DE PESOS, QUE IMPACTAN EN UNA MEJOR CALIDAD DE VIDA 
DE LOS BENEFICIARIOS, PONIENDO MAYOR ATENCIÓN EN LOS MÁS VULNERABLES.-----------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------EN ESTE SENTIDO; 
ENTREGAMOS ESCRITURAS Y REGULARIZAMOS PREDIOS PARA QUE 878 FAMILIAS PUDIERAN 
ACCEDER A OTROS APOYOS Y BENEFICIOS. MÁS ALLÁ DE LOS NÚMEROS, ESTAMOS HABLANDO 
DE BRINDAR CERTEZA JURÍDICA A LAS FAMILIAS, QUE LOS PADRES CUENTEN CON UN 
PATRIMONIO QUE PUEDAN HEREDAR A SUS HIJOS.-----------------------------------------------------------------------
-----PARA APOYAR A COMUNIDADES QUE LLEGAN A CARECER DE AGUA POTABLE, ADQUIRIMOS 
UNA PIPA DE AGUA CON CAPACIDAD DE 10 MIL LITROS Y NUESTRO GOBERNADOR 
GENEROSAMENTE NOS APOYÓ CON UNA MÁS,  PARA PODER CUMPLIR CON ESTE SERVICIO 
FUNDAMENTAL A QUIEN MÁS LO NECESITA. GOBERNADOR, MUCHAS GRACIAS.------------------------------
---------------------------------------------EL DESARROLLO DE LAS FAMILIAS ES OTRA DE NUESTRAS 
PRIORIDADES; TRABAJAMOS A TRAVÉS DE DIVERSOS PROGRAMAS DE EDUCACIÓN, DESARROLLO 
DE CAPACIDADES, ALIMENTACIÓN Y ATENCIÓN A GRUPOS VULNERABLES.-------------------------------------
---------------------------------------------------------------POR MEDIO DEL SISTEMA PARA EL DESARROLLO 
INTEGRAL DE LA FAMILIA, BRINDAMOS ATENCIÓN Y REHABILITACIÓN A PERSONAS CON 
DISCAPACIDAD, OTORGAMOS ALIMENTACIÓN SANA, VARIADA Y SUFICIENTE A PERSONAS EN 
SITUACIÓN VULNERABLE, ATENDEMOS CON CALIDAD A NIÑOS DE MAMÁS TRABAJADORAS EN EL 
CENTRO  ASISTENCIAL DE DESARROLLO INFANTIL; QUE POR CIERTO ACABAMOS DE REMODELAR 
Y VAYA QUE LO NECESITABA.------------------------------------------------------------TRABAJAMOS EN EL 
PROGRAMA MI CASA CON VALORES, PARA BRINDAR OPORTUNIDADES DE VIVIENDA DIGNA Y 
CONVERTIRLAS EN HOGARES DE PERSONAS CON MAYOR BIENESTAR.----------DESDE EL PRINCIPIO 
HEMOS PUESTO ESPECIAL ATENCIÓN EN LOS ADULTOS MAYORES, HOMBRES Y MUJERES QUE 
POSEEN NO SÓLO GRAN EXPERIENCIA, SINO UN CORAZÓN LLENO DE ALEGRÍA Y CONTAGIAN DE 
SU DE AMOR POR LA VIDA. -----------------------------------------------------------------------------------------HE TENIDO 
LA DICHA DE CONVIVIR CON ELLOS EN VARIAS OCASIONES; COMPARTIR ENTRE MUCHAS COSAS 
EL ORGULLO POR NUESTRO EQUIPO DE CACHIBOL; Y APROVECHO PARA ANUNCIARLES QUE 
GRACIAS AL TRABAJO CONJUNTO CON EL DIF ESTATAL; MUY PRONTO INICIAREMOS LA 
CONSTRUCCIÓN DE UNA CANCHA DE CACHIBOL EN LAS INSTALACIONES DEL CENTRO 
GERONTOLÓGICO, QUE ADEMÁS ESTÁ DE FIESTA YA QUE EN ESTE 2016 CUMPLIÓ SUS PRIMEROS 
DIEZ AÑOS.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

TRABAJAMOS ARDUAMENTE POR CONVERTIR LA SALUD EN UN BIEN SOCIAL, POR LO CUAL, 
MODIFICAMOS LA ESTRUCTURA DE LA DIRECCIÓN DE SALUD MUNICIPAL LOGRANDO MEJORES 
RESULTADOS; FOMENTAMOS LA SINERGIA CON INSTITUCIONES FEDERALES Y ESTATALES PARA 
CANALIZAR PACIENTES PARA SU DEBIDA ATENCIÓN.---------------------------------------------------------------------
----BRINDAMOS SERVICIOS DE PSICOLOGÍA, CONSULTAS Y SERVICIOS MÉDICOS Y DENTALES, Y 
TRABAJAMOS EN ESCUELAS DEL MUNICIPIO EN DONDE DETECTAMOS Y ATENDEMOS PROBLEMAS 
DE OBESIDAD EN NIÑOS Y NIÑAS, ADEMÁS; TRABAJAMOS EN UNA ARDUA LABOR DE 
CAPACITACIÓN Y FORMACIÓN EN TEMAS DE SALUD EN COMUNIDADES Y COLONIAS Y  POR 
SUPUESTO TAMBIÉN EN LAS ESCUELAS.---------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------ENTREGAMOS A LAS COMUNIDADES LAS CASAS DE SALUD EN EL 
GUAJE, RANCHO GRANDE, VISTA HERMOSA Y EL GORRIÓN, Y APOYAMOS A LA SECRETARÍA DE 
SALUD PARA PONERLOS EN CONDICIONES DE FUNCIONAMIENTO, BENEFICIANDO A MÁS DE MIL 
HABITANTES DE 7 COMUNIDADES.------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------LA SALUD Y EL DEPORTE VAN DE LA MANO, POR ELLO, IMPULSAMOS 
LA PRÁCTICA DE DEPORTE Y ACONDICIONAMIENTO FÍSICO.-----------------------------------------------------------
---------------------------------------------INVERTIMOS MÁS DE 3.5 MILLONES DE PESOS EN EL 



             

 
 
 

MEJORAMIENTO DE LAS DEPORTIVAS CON LA REHABILITACIÓN DE CANCHAS, MOBILIARIOS Y 
ESPACIOS. ESTAMOS RECUPERANDO LA DEPORTIVA SAN FRANCISCO, ESPACIO QUE HABÍA SIDO 
ARREBATADO A LA GENTE Y QUE HEMOS RESCATADO.-INAUGURAMOS A FINALES DEL AÑO 
PASADO ESTAS HERMOSAS INSTALACIONES DEL MÓDULO CODE, CONSTRUIDAS POR EL 
GOBIERNO DEL ESTADO, DONDE CIENTOS DE NIÑAS, NIÑOS, JÓVENES Y ADULTOS, PRACTICAN 
DEPORTES COMO GIMNASIA, TAEKWONDO, BALONCESTO, TIRO, BOX, ENTRE OTROS. -------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------TENGO  QUE 
DESTACAR QUE POR PRIMERA VEZ ABRIMOS UNA ESCUELA PARA PERSONAS CON CAPACIDADES 
DIFERENTES EN LOS DEPORTES DE BALONCESTO, ATLETISMO Y TENIS DE MESA, 
PERMITIÉNDOLES EL DESARROLLO DE SUS HABILIDADES, PERO SOBRE TODO ROMPIENDO LAS 
BARRERAS QUE PROVOCA LA DISCRIMINACIÓN.----------------------------------------------------------------------------
------------LA EDUCACIÓN ES DE VITAL IMPORTANCIA PARA LOGRAR EL DESARROLLO DEL 
MUNICIPIO, POR ELLO FACILITAMOS Y APOYAMOS A NUESTRAS NIÑAS, NIÑOS Y JÓVENES EN SU 
PREPARACIÓN MEDIANTE LA ENTREGA DE 4,348 BECAS EDUCATIVAS, DEPORTIVAS Y 
CULTURALES.----------------------------PERO NO SÓLO SE TRATA DE ENTREGARLES UN ESTÍMULO; SINO 
TAMBIÉN DE MEJORAR LAS CONDICIONES DE LOS ESPACIOS EN LOS QUE SE PREPARAN, POR TAL 
MOTIVO, SE REALIZA UNA INVERSIÓN HISTÓRICA DE CASI 50 MILLONES DE PESOS EN BENEFICIO 
DE 141 ESCUELAS DE SAN FRANCISCO DEL RINCÓN.---------------------------------------------------------------------
-----------------------------------------------AGRADEZCO EL RESPALDO DEL AYUNTAMIENTO PARA DONAR 3 
TERRENOS A LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN DE GUANAJUATO PARA LA CONSTRUCCIÓN DE 2 
ESCUELAS PRIMARIAS EN LAS COLONIAS EL REFUGIO Y VILLAS HACIENDA DE SANTIAGO Y UNA 
SECUNDARIA EN LA COMUNIDAD DE SILVA, CON LO CUAL PODREMOS AMPLIAR NUESTRA OFERTA 
EDUCATIVA. Y ME COMPLACE ANUNCIAR QUE EN SÓLO UNOS DÍAS ESTAREMOS ARRANCANDO LA 
CONSTRUCCIÓN DE ESTOS NUEVOS PLANTELES.--------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------DE IGUAL FORMA, GOBERNADOR EN DIFERENTES OCASIONES 
QUE HEMOS PLATICADO, ME HA MOSTRADO SU RESPALDO, PARA QUE LA UNIVERSIDAD PÚBLICA 
EN SAN FRANCISCO DEL RINCÓN SEA UNA REALIDAD. GRACIAS GOBERNADOR POR TU APOYO.------
---------------------------------------------------------EL CRECIMIENTO DE SAN FRANCISCO DEL RINCÓN ES 
INNEGABLE, POR ELLO, TRABAJAMOS EN OPTIMIZAR LA CONECTIVIDAD DE LA CIUDAD. -----------------
-----------------------------------------------------------------------EN FEBRERO DE ESTE AÑO, EL GOBERNADOR DEL 
ESTADO MIGUEL MÁRQUEZ MÁRQUEZ ENCABEZÓ EL ARRANQUE DE LA PAVIMENTACIÓN DEL 
BULEVAR EL MAGUEY, UNA OBRA MUY NECESARIA Y ANHELADA POR MUCHOS AÑOS. -------------------
------------------------------------------------------------------------------------------LA PRIMERA ETAPA DE ESTE 
MAGNÍFICO BULEVAR QUE CONECTA A LA CABECERA MUNICIPAL CON LA MAYORÍA DE LAS 
COMUNIDADES, SE ENCUENTRA EN UN 80% DE AVANCE Y ANTES DE QUE TERMINE ESTE 2016 
ARRANCARÁ LA SEGUNDA ETAPA. GOBERNADOR, EL BULEVAR DEL MIGRANTE ES UNA REALIDAD. 
MEJORAMOS LA CALIDAD DE VIDA DE LOS FRANCORRINCONESES CON LA PAVIMENTACIÓN DE 
CALLES, REFORZAMOS EL PROGRAMA DE BACHEO Y AMPLIAMOS LAS REDES DE DISTRIBUCIÓN 
ELÉCTRICA, DE ALUMBRADO, LAS LÍNEAS DE AGUA POTABLE Y DE ALCANTARILLADO.--------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------A LO LARGO DE 
ESTOS MESES SE EJECUTARON 115 PROYECTOS EN MATERIA DE OBRA PÚBLICA CON UNA 
INVERSIÓN SUPERIOR A LOS 68.4 MILLONES DE PESOS. ------------------------------------------------------ESTE 
GOBIERNO ESTÁ ATENTO A LAS NECESIDADES DE LA POBLACIÓN, POR ELLO, LAS PUERTAS DE MI 
DESPACHO Y EL DE LAS DIFERENTES DIRECCIONES ESTÁN ABIERTAS TODOS LOS DÍAS PARA 
ESCUCHAR, ORIENTAR Y ATENDER A LAS PERSONAS; DESDE EL DÍA UNO Y CADA QUE TENGO 
OPORTUNIDAD HE PEDIDO A TODO COLABORADOR DE LA PRESIDENCIA MUNICIPAL UNA 
ATENCIÓN DE CALIDAD Y CON CALIDEZ PARA LOS CIUDADANOS. PERSONALMENTE HE 
REGRESADO A MUCHAS COLONIAS Y COMUNIDADES, QUE EL AÑO PASADO TUVE EL GUSTO DE 
VISITAR, PARA REVISAR SUS NECESIDADES, Y LO SEGUIRÉ HACIENDO DE MANERA QUE PODAMOS 
ACERCAR LA ATENCIÓN A LAS PERSONAS AL LUGAR DONDE VIVEN. ----------------------------------------------
--------------------------------------------------------EL JARDÍN PRINCIPAL ES EL PUNTO DE REUNIÓN DE LOS 
FRANCORRINCONESES, ES POR ESO QUE HEMOS TRABAJADO EN EMBELLECERLO CON LA 
REHABILITACIÓN DE SUS FUENTES, KIOSKO Y JARDINERAS; ESPERO QUE LES GUSTE COMO SE VA 
TRANSFORMANDO.---------------------------------------------EL PALACIO MUNICIPAL ES OTRO EMBLEMA DE 
LA CIUDAD Y HEMOS REALIZADO TRABAJOS DE PINTURA Y PEQUEÑAS MEJORAS, SIN EMBARGO; 
TENEMOS YA UN PROYECTO VALIDADO POR EL INAH PARA LA REHABILITACIÓN INTEGRAL DE SU 
FACHADA. PONDRÉ TODO MI EMPEÑO EN LAS GESTIONES PARA CONSEGUIR LOS RECURSOS 
NECESARIOS PARA REALIZARLO.----------------------------------LA SEGURIDAD ES UN TEMA EN EL QUE 
TRABAJAMOS DIARIAMENTE A TRAVÉS DE ACCIONES EN MATERIA DE PREVENCIÓN, DETECCIÓN Y 
POR SUPUESTO DE ACCIÓN. MANTENEMOS COMUNICACIÓN Y COORDINACIÓN CON LAS FUERZAS 
DE SEGURIDAD PÚBLICA DEL ESTADO DE GUANAJUATO Y LA SEDENA, CON QUIENES REALIZAMOS 
DIVERSOS OPERATIVOS LOGRANDO LA DETENCIÓN DE 6,327 PERSONAS POR FALTAS 
ADMINISTRATIVAS, 389 PUESTOS A DISPOSICIÓN DE LOS DIFERENTES MINISTERIOS PÚBLICOS, ASÍ 
COMO LA RECUPERACIÓN DE 56 VEHÍCULOS Y 14 MOTOCICLETAS CON REPORTE DE ROBO. A 
PESAR DE QUE LA INSEGURIDAD NO ES UN TEMA PRIVATIVO DE SAN FRANCISCO, RECONOZCO 
QUE TENEMOS MUCHO POR HACER, ESTAMOS PREOCUPADOS PERO MUCHO MÁS OCUPADOS EN 
AMINORAR SUS CAUSAS Y EFECTOS.---------------------------------------------------------HE SEÑALADO 
ENFÁTICAMENTE QUE LAS ÁREAS DE PROCURACIÓN DE JUSTICIA DE LOS DIFERENTES ÓRDENES 
DE GOBIERNO, DEBEN SER MÁS AVEZADOS PARA EVITAR QUE LOS DELINCUENTES QUE 
DETENEMOS SIGAN EN LAS CALLES. -------------------------------------------------------------------EN ESTA 
MATERIA NO HEMOS ESCATIMADO ESFUERZOS, NO NOS HA TEMBLADO LA MANO PARA TOMAR 
DECISIONES QUE PROVOCAN CAMBIOS QUE PUEDAN MEJORAR LO QUE HEMOS VIVIDO.---------
HEMOS REALIZADO GRANDES INVERSIONES PARA REFORZAR ESTA ÁREA; EN LO QUE VA DE LA 
ADMINISTRACIÓN Y HASTA FIN DE ESTE AÑO ESTAREMOS EJERCIENDO 18.7 MILLONES DE PESOS 
DE LOS FONDOS DE SEGURIDAD EN EQUIPAMIENTO, CAPACITACIÓN Y MEJORAS LABORALES PARA 
NUESTRA POLICÍA. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------



             

 
 
 

ESTAREMOS SUMANDO ESTE AÑO 27 NUEVAS PATRULLAS PARA TENER MAYOR OPERATIVIDAD EN 
LAS CALLES. ESTAMOS POR ADQUIRIR 10 DEL MUNICIPIO Y 6 DEL GOBIERNO ESTATAL.------------------
--LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA ES MUY IMPORTANTE, POR ELLO DESDE EL PRINCIPIO DE LA 
ADMINISTRACIÓN NOS OCUPAMOS EN FORMAR CIUDADANOS ACTIVOS EN MATERIA DE 
PREVENCIÓN DEL DELITO MEDIANTE LOS COMITÉS DE VECINOS EN COLONIAS Y COMUNIDADES. --
-------------------------LA ATENCIÓN OPORTUNA DE EMERGENCIAS DEBE SER UNA PRIORIDAD, POR 
ESTA RAZÓN DOTAMOS DE EQUIPAMIENTO E INFRAESTRUCTURA A LA DIRECCIÓN DE 
PROTECCIÓN CIVIL, QUIENES POR AÑOS TRABAJARON CON EQUIPO OBSOLETO. ESTE 
FORTALECIMIENTO SE REALIZÓ CON UNA INVERSIÓN SUPERIOR A LOS 186 MIL PESOS. -----------------
----------------------------------------------------------------------LA ECONOMÍA EN SAN FRANCISCO DEL RINCÓN 
CRECE Y SE DIVERSIFICA. EL PASADO 11 DE MARZO EN COMPAÑÍA DE NUESTRO GOBERNADOR 
MIGUEL MÁRQUEZ MÁRQUEZ ANUNCIAMOS LA LLEGADA DE LA EMPRESA ALEMANA KROMBERG & 
SCHUBERT DE MÉXICO AL PARQUE INDUSTRIAL COLINAS DE SAN FRANCISCO.-------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------CON UNA INVERSIÓN HISTÓRICA DE 65 
MILLONES DE DÓLARES, LA EMPRESA DARÁ EMPLEO A 5 MIL PERSONAS, EL 70% DE ELLAS 
MUJERES. ----------------------------------------------------------------------ACTUALMENTE, KROMBERG & 
SCHUBERT ESTÁ EN PROCESO DE CONSTRUCCIÓN Y SE ESPERA QUE EN MARZO DEL 2017 INICIE 
LA PRODUCCIÓN DE LAS PRIMERAS PIEZAS Y A MITAD DEL 2018 COMIENCE LA PRODUCCIÓN 
MASIVA.--------------------------------------------------------------------------------------------------ESPERAMOS QUE ESTA 
SEA EL ANCLA PARA QUE MÁS EMPRESAS SE INSTALEN EN EL PARQUE INDUSTRIAL Y ASÍ 
SUMARNOS AL CLÚSTER AUTOMOTRIZ QUE CRECE EN GUANAJUATO.----------------------LA 
FORMALIDAD DE LAS EMPRESAS Y NEGOCIOS FOMENTA EL VERDADERO DESARROLLO 
ECONÓMICO, POR LO QUE FACILITAMOS LA REALIZACIÓN DE TRÁMITES A LOS 
FRANCORRINCONESES CON LA INSTALACIÓN DE UN MÓDULO ESPECIAL DEL SAT EN EL 
COMPLEJO ADMINISTRATIVO DONDE SE BRINDAN DIVERSOS SERVICIOS.---------------------------------------
----------------------------EN MATERIA DE DESARROLLO ECONÓMICO GESTIONAMOS FINANCIAMIENTO 
EMPRESARIAL Y OTORGAMOS BECAS MUNICIPALES A PROYECTOS INNOVADORES Y 
CAPACITAMOS A HOMBRES Y MUJERES DOTÁNDOLOS DE LAS HERRAMIENTAS PARA INICIAR O 
FORTALECER SUS NEGOCIOS. --------SI BIEN SAN FRANCISCO DEL RINCÓN ES CONOCIDO POR SER 
UN MUNICIPIO INDUSTRIAL, ES IMPORTANTE RESALTAR QUE CONTAMOS CON UNA GRAN RIQUEZA 
HISTÓRICA, ARQUITECTÓNICA, CULTURAL Y NATURAL. HA SIDO PARA MÍ UNA CONSIGNA EL 
TRABAJAR EN EL DESARROLLO TURÍSTICO DEL MUNICIPIO. ESTAMOS BUSCANDO PROMOVER 
SITIOS ATRACTIVOS PARA VISITANTES Y TURISTAS, PONIENDO LAS BASES CON UNA VISIÓN DE 
LARGO PLAZO AL DESARROLLAR UN PLAN MUNICIPAL DE TURISMO.----------------------------------------------
-----------------------------------------------------------------------------EL CAMPO FRANCORRINCONÉS ES RICO EN 
MUCHOS SENTIDOS, NO SOLO EN LA FERTILIDAD DE SUS TIERRAS Y EN LA CALIDAD DE SUS 
PRODUCTOS, SINO EN LA PASIÓN Y EL TRABAJO DE SU GENTE. ----------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------RAZONES POR LAS CUALES 
APOYAMOS EL DESARROLLO DE LAS FAMILIAS QUE VIVEN DEL CAMPO ENTREGANDO INSUMOS Y 
MAQUINARIA CON UNA INVERSIÓN DE MÁS DE 3.5 MILLONES DE PESOS.---IMPULSAMOS A LOS 
PRODUCTORES AGROPECUARIOS CON LA ENTREGA DE APOYOS PARA AGRICULTURA PROTEGIDA, 
CON IMPLEMENTOS Y EQUIPO DE RIEGO. APOYAMOS A LAS MUJERES DEL CAMPO PARA 
FORTALECER SUS NEGOCIOS FOMENTANDO EL AUTOEMPLEO ASÍ COMO AL SECTOR GANADERO 
PARA MEJORAR SU TRABAJO DIARIO.-------------------------------------------------------------------COMPARTIR EL 
TRABAJO DE UN AÑO EN UNOS CUANTOS MINUTOS ES DIFÍCIL, PORQUE DIARIAMENTE SE 
REALIZAN  ACCIONES, NO IMPORTA SI SON GRANDES O PEQUEÑAS; PERO QUE AL FINAL DEL DÍA 
SOLUCIONAN UN PROBLEMA Y GENERAN UN CAMBIO POSITIVO EN LA VIDA DE LAS PERSONAS.------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------DESDE 
EL PRINCIPIO ENFRENTAMOS MUCHOS OBSTÁCULOS, SIN EMBARGO LA DISCIPLINA EN EL GASTO 
Y LA AUSTERIDAD NOS HAN PERMITIDO GENERAR UN AHORRO DE APROXIMADAMENTE 5 
MILLONES DE PESOS, CON LO QUE HEMOS PODIDO ATENDER COMPROMISOS GENERADOS EN EL 
PASADO; YA QUE RECIBIMOS LA ADMINISTRACIÓN COMPROMETIDA CON 20 MILLONES DE PESOS, 
LOGRAMOS SALIR ADELANTE; ESO SIN CONTAR LA DEUDA PÚBLICA POR 41 MILLONES DE PESOS, 
DE LOS CUALES YA HEMOS PAGADO 6, OTROS CORTARON LOS LISTONES NOSOTROS Y QUIENES 
VENGAN LA SEGUIREMOS PAGANDO.--------------------------------------------------------------------------------------------
----RECONOZCO EL TRABAJO DE TODOS LOS QUE FORMAN PARTE DE ESTA ADMINISTRACIÓN: A MI 
EQUIPO DE TRABAJO, AL PERSONAL ADMINISTRATIVO, OPERATIVO, DE TODOS Y CADA UNO DE 
LOS INVOLUCRADOS DÍA CON DÍA EN MEJORAR LA CALIDAD DE VIDA DE LOS 
FRANCORRINCONESES; MUCHAS GRACIAS.  ---------------------------------------------------------------------------------
-----------------------------------------------AL GOBERNADOR DEL ESTADO, MIGUEL MÁRQUEZ MÁRQUEZ, 
GRACIAS POR EL RESPALDO, POR APOSTARLE A CADA PROYECTO EN EL QUE HEMOS TRABAJADO 
JUNTOS Y POR CREER EN ESTA VISIÓN QUE SE HA ENFOCADO EN DOTAR DE HERRAMIENTAS A 
LOS FRANCORRINCONESES PARA PROPICIAR SU DESARROLLO; GOBERNADOR, DE VERDAD, 
MUCHAS GRACIAS Y POR SUPUESTO ¡VAMOS POR MÁS!.---------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------QUIERO RECONOCER LA RESPONSABILIDAD Y 
COMPROMISO DE LOS INTEGRANTES DEL  AYUNTAMIENTO QUE ME ACOMPAÑAN, YA QUE HAN 
PUESTO SIEMPRE EN PRIMER TÉRMINO EL BENEFICIO DE LOS FRANCORRINCONESES, SIN 
IMPORTAR LAS IDEOLOGÍAS O LA DIVERSIDAD DE SU CONFORMACIÓN, SE HAN SUMADO A LA 
TRANSFORMACIÓN DE NUESTRO QUERIDO SAN FRANCISCO DEL RINCÓN.-------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------A MI FAMILIA Y AMIGOS, 
POR SU RESPALDO Y APOYO, MUCHAS GRACIAS. ----------------------------------------A TODOS LOS 
CIUDADANOS, SIN DISTINGO ALGUNO; GRACIAS POR DARNOS ESTA OPORTUNIDAD DE SERVIRLES. 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------SOMOS 
UN GOBIERNO DE RETOS, QUE ANTE LAS DIFICULTADES NO SE DETIENE HASTA ENCONTRAR 
SOLUCIONES QUE BENEFICIEN A LOS CIUDADANOS.------------------------------------------------------------
SOMOS UN GOBIERNO QUE SABE ROMPER PARADIGMAS, POE ESO ESTAMOS COMPROMETIDOS 



             

 
 
 

EN GENERAR GRANDES CAMBIOS EN NUESTRA CIUDAD. SEGURO ESTOY QUE CONTAMOS CON EL 
GOBIERNO DEL ESTADO Y HAREMOS LO PROPIO CON LA FEDERACIÓN A FIN DE LOGRARLO. 
SOMOS UN GOBIERNO INCLUYENTE, QUE ESCUCHA, QUE ESTÁ AL PENDIENTE DE LAS 
NECESIDADES DE LA GENTE, UN GOBIERNO QUE ANTE LAS ADVERSIDADES NO LOS DEJARÁ 
SOLOS. ---------------------ESTAMOS A UN TERCIO DEL CAMINO Y POR ELLO LES DIGO ¡LO MEJOR ESTA 
POR VENIR!. TENGAN POR SEGURO QUE NO ESCATIMAREMOS EN ESFUERZOS PARA GENERAR 
ACCIONES QUE MEJOREN SU CALIDAD DE VIDA. ¡MUCHAS GRACIAS!”--------------------------------------------
--------------------------------------- 

Y  CONCLUYENDO ASÍ SU MENSAJE, EL ING. YSMAEL LÓPEZ GARCÍA, PRESIDENTE 

MUNICIPAL DE SAN FRANCISCO DEL RINCÓN, GUANAJUATO; Y DE CONFORMIDAD 

A LO ESTABLECIDO POR LA LEY ORGÁNICA MUNICIPAL PARA EL ESTADO DE 

GUANAJUATO; EN SU CARÁCTER DE PRESIDENTE MUNICIPAL DE SAN FRANCISCO DEL 

RINCÓN, GUANAJUATO, PRESENTA ANTE LA MÁXIMA AUTORIDAD MUNICIPAL, 

DEPOSITADA EN EL HONORABLE AYUNTAMIENTO, Y ANTE LA POBLACIÓN DE ESTE 

MUNICIPIO, EL DOCUMENTO IMPRESO QUE INTEGRA LA INFORMACIÓN 

CORRESPONDIENTE AL ESTADO QUE GUARDA LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA 

MUNICIPAL 2015-2018, DONDE SE DETALLA DE MANERA ORDENADA Y 

TRANSPARENTE, LA SITUACIÓN QUE DICHA ADMINISTRACIÓN A  SU CARGO, EN EL 

DOCUMENTO, SE INTEGRAN COMO REFERENTES LOS TRES PILARES COMPRENDIDOS 

EN EL PROGRAMA DE GOBIERNO MUNICIPAL DE SAN FRANCISCO DEL RINCÓN  

GUANAJUATO 2015-2018, EL PRIMERO: BIEN COMÚN,  CONFORMADO POR 

CUATROS EJES ESTRATÉGICOS: 1.- DESARROLLO HUMANO SUSTENTABLE; 2.- SALUD, 

ACTIVACIÓN FÍSICA Y DEPORTE; 3.- EDUCACIÓN, CIVISMO Y CULTURA; Y 4.- 

INFRAESTRUCTURA PARA LA MOVILIDAD. EL SEGUNDO: BUEN GOBIERNO: DIVIDIDO 

EN DOS EJES FUNDAMENTALES: 1.- FORTALECIMIENTO INSTITUCIONAL; Y 2.- 

SEGURIDAD CIUDADANÍA. EL TERCERO: DESARROLLO ECONÓMICO. ------------------

Y ANTES DE CONTINUAR CON LA TRANSMISIÓN DE UN VIDEO QUE PROYECTA EL 

TRABAJO REALIZADO POR LA ADMINISTRACIÓN 2015-2018. EN SU PRIMER  AÑO DE 

GOBIERNO,  EN DESAHOGO SEXTO PUNTO DE LA ORDEN DEL DIA EL LICENCIADO 

MIGUEL MÁRQUEZ MÁRQUEZ, GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE 

GUANAJUATO, PROCEDE A  EMITIR EL SIGUIENTE MENSAJE: --------------------------------------------
------“MUY BUENOS DÍAS A TODAS Y TODOS LOS PRESENTES, ALCALDE ING. YSMAEL LÓPEZ 
GARCÍA Y H. AYUNTAMIENTO DE SAN FRANCISCO DEL RINCÓN,  GRACIAS POR  INVITARME A SER 
TESTIGO DE TODO EL TRABAJO QUE HA REALIZADO TODA LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL,  
DURANTE ESTE PRIMER AÑO DE GOBIERNO, UN SALUDO CON MUCHO RESPETO A LA SEÑORA 
MIRTA GONZALEZ DE LOPEZ, Y A TODOS  TUS FAMILARES ING. YSMAEL LÓPEZ GARCÍA, 
AGRADEZCO TAMBIÉN AL DIPUTADO LOCAL LIC. GUILLERMO AGUIRRE FONSECA, 
REPRESENTANDO AL PODER LEGISLATIVO DEL ESTADO DE GUANAJUATO; DIPUTADA LOCAL ARQ. 
MA. GUADALUPE VELÁZQUEZ DIAZ; MAGISTRADO DE LA TERCERA SALA CIVIL,  LIC. FRANCISCO 
JAVIER ZAMORA ROCHA, REPRESENTANDO AL PODER JUDICIAL DEL ESTADO DE GUANAJUATO; Y 
DE IGUAL PIDO HAGA LLEGAR POR SU CONDUCTO, UN SALUDO ESPECIAL AL PRESIDENTE DEL 
SUPREMO TRIBUNAL DE JUSTICIA DEL ESTADO DE GUANAJUATO; BIENVENIDO TAMBIEN EL 
CAPITÁN SEGUNDO MECÁNICO AUTOMOTRIZ PEDRO PONCE LÓPEZ, DEL OCTAVO REGIMIENTO DE 
LA 16VA  ZONA MILITAR; SOLICITO QUE POR SU CONDUCTO HAGA LLEGAR UN SALUDO ESPECIAL 
AL JEFE DE LA XVI ZONA MILITAR, GENERAL ARTURO VELÁZQUEZ BRAVO; LIC. HUMBERTO 
ANDRADE QUEZADA, PRESIDENTE DEL COMITÉ DIRECTIVO ESTATAL DEL PARTIDO ACCIÓN 
NACIONAL EN GUANAJUATO; CON MUCHO APRECIO AGRADEZCO LA PRESENCIA DE LOS 
DELEGADOS FEDERALES Y RECONOCIMIENTO POR EL TRABAJO QUE REALIZAN, A MIS 
COMPAÑEROS DE GABINETE YA  MENCIONADOS, A LOS EX PRESIDENTES MUNICIPALES, A LOS 
ALCALDES MUNICIPALES AQUÍ PRESENTES, GRACIAS POR TODO EL APOYO, A LOS MEDIOS DE 
COMUNICACIÓN, ME DA MUCHO GUSTO SALUDAR A TODOS USTEDES AMIGAS, AMIGOS, QUE HOY 
NOS ACOMPAÑAN Y ESTÁN PRESENTES EN ESTE EVENTO TAN IMPORTANTE QUE ADEMÁS ES 
PARA USTEDES Y EL APLAUSO MÁS FUERTE ES PARA LOS FRANCORRINCONENSES, ESTOY 
CONTENTO DE ESTAR EN SAN FRANCISCO DEL RINCÓN, AGRADEZCO AL AYUNTAMIENTO QUE 
TENGAN LA CONDESCENDENCIA CON UN SERVIDOR PARA PODER ADELANTAR MI MENSAJE Y 
POSTERIOR A ELLO, SEA TRANSMITIDA LA PROYECCIÓN EN VIDEO DEL INFORME ANUAL DEL 
ESTADO QUE GUARDA LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA MUNICIPAL CORRESPONDIENTE AL PRIMER 
AÑO DE EJERCICIO DEL PERIODO DE GOBIERNO 2015-2018, DEL CUAL PIDO POSTERIORMENTE ME 
HAGAN LLEGAR UNA COPIA, DEBIDO A QUE TENDRÉ QUE RETIRARME MÁS TARDE PARA ACUDIR A 
UNA CITA A LAS 12:30, EN LA CIUDAD DE MÉXICO.  AGRADEZCO NUEVAMENTE ESA DISPOSICIÓN  
DEL ALCALDE Y DEL H. AYUNTAMIENTO, YO, YA FUI ALCALDE COMO MUCHOS AQUÍ PRESENTES, 
RECONOZCO QUE EL PRIMER AÑO SIEMPRE ES EL MÁS COMPLEJO EN UNA ADMINISTRACION, SE 
LLEGA A ENCAUZAR LOS PROYECTOS QUE VIENEN DE CONTINUIDAD Y A GENERAR LOS NUEVOS 
PROYECTOS QUE SE COMPROMETIERON EN CAMPAÑA, QUE DESPUÉS DE HABER ESCUCHADO A 
LA CIUDADANIA, TIENEN QUE ENMARCARLOS DENTRO DE UN PRESUPUESTO PARA HACERLOS 
REALIDAD, LA  GESTION DE LOS RECURSOS, ESTAR TOCANDO PUERTAS, HOY  VEMOS AQUÍ A  
UNA ADMINISTRACIÓN QUE YA ARRANCO, YA  HAY OBRAS,  HAY MOVIMIENTO, HAY TRABAJO, 
INDUDABLEMENTE VENDRÁ EL SEGUNDO Y TERCER AÑO DONDE LA ADMINISTRACION SE 



             

 
 
 

POSICIONA DE MANERA MUY CLARA CON TODOS ESTOS ESFUERZOS PARA LOS CUALES HA 
VENIDO TRABAJANDO Y DESARROLLANDO EL AYUNTAMIENTO, EL ALCALDE Y  SU 
ADMINISTRACIÓN, HOY AQUÍ ESTÁN LAS PRIMERAS OBRAS, PROGRAMAS Y ACCIONES QUE 
ESTAMOS HACIENDO EN FAVOR DE LOS FRANCORRINCONENSES Y QUE TIENEN QUE SER 
TRANSPARENTES, ABIERTAS, HONESTAS, DE FRENTE A LOS CIUDADANOS, EN QUE SE INVIERTE 
CADA CENTAVO Y CADA PESO QUE ES DE USTEDES Y ESO ES LO QUE PRECISAMENTE ESTABLECE 
LA LEY ORGÁNICA MUNICIPAL PARA EL ESTADO DE GUANAJUATO Y SUS MUNICIPIOS, ASI COMO LA 
PROPIA CONSTITUCIÓN POLITICA DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS Y LA CONSTITUCION 
POLITICA PARA EL ESTADO DE GUANAJUATO, EL INFORMAR A LOS CIUDADANOS EL ESTADO QUE 
GUARDA LA ADMINISTRACIÓN.-------------------------------------------------------------- ME DA GUSTO ESCUCHAR  
EL QUE  ESTA ADMINISTRACION HAYA TENIDO AHORRO, ESO ES BUENO, HOY EN DÍA ES MUY 
DIFÍCIL ESCUCHAR QUE UNA ADMINISTRACIÓN TIENE AHORROS, ESTO ES LO QUE PERMITE TENER 
UNA ADMINISTRACIÓN QUE ESTÁ DÁNDOLE PRIORIDAD A LO MÁS IMPORTANTE, SOBRE TODO EN 
INVERSIÓN, TAMBIÉN ME DA GUSTO ESCUCHAR SOBRE EL CUMPLIMIENTO DE LA DEUDA, ALGO 
QUE ES MUY FUNDAMENTAL PARA TENER UN MUNICIPIO EQUILIBRADO Y QUE SIGNIFICA QUE 
EFECTIVAMENTE LOS RECURSOS SON PARA INVERTIRLOS Y SE VAN PAGANDO DE MANERA 
PAULATINA CADA AÑO, PERO AL FINAL DE CUENTAS LOS RECURSOS ESTÁN AHÍ, SON PARA 
USTEDES, SON PARA LOS FRANCORRINCONENSES, ESTO PERMITE TAMBIÉN QUE TENGAN  
EQUILIBRIO DE LAS FINANZAS, Y SAN FRANCISCO DEL RINCÓN, EN ESE SENTIDO, ESTA 
ADMINISTRACION HA SIDO MUY RESPONSABLE, FELICIDADES ALCALDE ING. YSMAEL LÓPEZ 
GARCÍA Y AL H. AYUNTAMIENTO, PORQUE APARTE  EL 93% DE LOS ACUERDOS DEL 
AYUNTAMIENTO HAN SIDO POR UNANIMIDAD DE VOTOS, ELLO SIGNIFICA QUE ESTÁN TRABAJANDO 
POR USTEDES LOS FRANCORRINCONENSES, ESTÁN PENSANDO EN SAN FRANCISCO DEL RINCÓN, 
ESTO ES MUY IMPORTANTE RECONOCERSE, COMO YA COMENTO EL ALCALDE ING. YSMAEL LOPEZ 
GARCIA, DE VARIAS OBRAS Y ACCIONES.--------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------ ME DA GUSTO COMENTARLES QUE LITERALMENTE EL PRÓXIMO MES DE 
OCTUBRE DEL PRESENTE AÑO, SIN FALTA, DAREMOS  INICIO A LA PRIMERA ETAPA DEL SISTEMA 
DE MOVILIDAD EN EL ESTADO DE GUANAJUATO, QUE ABARCARA LOS MUNICIPIOS DE PURÍSIMA, 
SAN FRANCISCO DEL RINCÓN, LEÓN, SILAO Y  GUANAJUATO CAPITAL, PARA LO CUAL SE ESTÁ 
TRABAJANDO DE MANERA MUY CERCANA CON EL ALCALDE Y EL AYUNTAMIENTO, ESTO VENDRÁ A 
DARLE UNA MAYOR MOVILIDAD, COMODIDAD Y MAYOR PRECISIÓN EN EL TIEMPO, NO 
ÚNICAMENTE TENDRÁ SALIDA A LA CIUDAD DE LEÓN, TAMBIÉN A GUANAJUATO, Y A DISTINTOS  
DESTINOS QUE LES PERMITA LLEGAR CON PUNTUALIDAD A SUS LUGARES DE DESTINO, VAMOS A 
TRABAJAR EN UN SISTEMA DE MOVILIDAD DONDE LITERALMENTE  A TRAVÉS DE UN TELÉFONO, SE 
PUEDAN PRECISAR LAS RUTAS, EL TIPO DE AUTOBÚS, HORARIOS DE SALIDA Y LLEGADA,  TENER 
CON CLARIDAD  EL HORARIO PRECISO PARA PODER LLEGAR PUNTUALMENTE A SU DESTINO, EL 
SISTEMA DE MOVILIDAD CON AUTOBUSES  QUE PONDRÁ A GUANAJUATO Y A ESTOS MUNICIPIOS A 
LA VANGUARDIA A NIVEL NACIONAL. --------------------------------------------------------------------------------------------
-----------------------------------------------OTRA SITUACIÓN ES LA INVERSIÓN QUE SE HA ESTADO HACIENDO 
A LA COMUNIDAD DE SAN CRISTÓBAL Y OTRAS COMUNIDADES, CON MÁS DE ONCE MILLONES DE 
PESOS EN REHABILITACIÓN DE SUS AVENIDAS, CAMINO A LA MURALLA EL CADILLAL EL GUAJE, 
CON UNA INVERSIÓN DE MÁS DE 17 MILLONES DE PESOS, JUNTO CON LA SECRETARÍA DE 
COMUNICACIONES  Y TRANSPORTES, SE ESTÁ GENERALMENTE COMUNICANDO DE MANERA 
DIGNA A ESTAS COMUNIDADES MÁS ALEJADAS DE SAN FRANCISCO DEL RINCÓN, LA 
REMODELACIÓN AL MERCADO, LA REHABILITACIÓN AL  PLUVIAL,  DANDO UNA MEJOR IMAGEN  A 
ESTE  ICONO DE LA CIUDAD DE  SAN FRANCISCO DEL RINCÓN, LA ENTREGA DE TELESECUNDARIA 
NUEVA VICTORIANO RODRÍGUEZ EN LA COMUNIDAD DE  SAN IGNACIO DE HIDALGO CON UNA 
INVERSIÓN DE MÁS DE CUATRO MILLONES DE PESOS.------LA MARCA COLECTIVA SOMBREROS SAN 
PANCHO, EN PROCESO DE PATENTIZARSE,  CON EL OBJETIVO QUE SE RECONOZCA QUE LOS 
SOMBREROS SON HECHOS AQUÍ EN SAN FRANCISCO DEL RINCÓN, LA GRAN MAYORÍA DE OTROS 
LUGARES QUE USAN SOMBRERO NO SABEN QUE SON HECHOS EN SAN FRANCISCO DEL RINCÓN, 
ERA IMPORTANTE SU REGISTRO ANTE EL IMPE, PARA QUE SE RECONOCIESE LA TAREA QUE 
USTEDES DESARROLLAN A TRAVÉS DE ESTA ACTIVIDAD TAN IMPORTANTE Y YA ESTANDO 
RECONOCIDA, NADIE MÁS LES VA A QUITAR ESA DENOMINACIÓN, ESA MARCA COLECTIVA ES PARA 
SAN FRANCISCO DEL RINCON,GTO  Y SE QUEDA AQUÍ EN SAN PACHO, REGISTRADA PARA 
SIEMPRE.------------------------------------------------------------------------------------------- IGUALMENTE NOS 
COMPROMETIMOS EN LO ECONÓMICO CON UN PARQUE INDUSTRIAL, QUE HOY ES UNA REALIDAD, 
SE ESTÁ EN PROCESO DE CONSTRUCCIÓN DE LA PRIMERA PLANTA ALEMANA KROMBERG & 
SCHUBERT, QUE  GENERARA CINCO MIL EMPLEOS, LA INVERSIÓN PRIVADA MÁS IMPORTANTE  
HECHA EN LA HISTORIA DE SAN FRANCISCO DEL RINCÓN, LO QUE PERMITIRÁ LA DIVERSIFICACIÓN 
Y OTRAS OPORTUNIDADES ADEMÁS DE LA INDUSTRIA DEL SOMBRERO, EL TENIS, EL ZAPATO Y LA 
PROPIA AGROINDUSTRIA, HOY ENCONTRAMOS EN ESTA DIVERSIFICACIÓN INCLUIDA A LA 
INDUSTRIA AUTOMOTRIZ, EMPRESA MUNDIAL  IMPORTANTE QUE BRINDARA LA OPORTUNIDAD DE 
EMPLEO  NO ÚNICAMENTE A HABITANTES DE SAN FRANCISCO, TAMBIÉN DE  PURÍSIMA, CIUDAD 
MANUEL DOBLADO Y  LEÓN, ES HISTÓRICO QUE EL PRIMER PARQUE INDUSTRIAL  LO INICIAMOS 
CON ESTA EMPRESA ALEMANA DE TALLE INTERNACIONAL, ALGO QUE SIEMPRE HABÍAMOS 
QUERIDO,  LO ESTAMOS LOGRANDO AQUÍ, EN LOS PUEBLOS DEL RINCÓN, ALGO AUN MAS 
IMPORTANTE EL 70% DE LOS EMPLEOS SERÁ PARA LAS MUJERES, FELICIDADES ALCALDE.  -----------
-----------------------------OTRA SITUACIÓN ES LA ESCUELA TELESECUNDARIA  DE NUEVA CREACIÓN EN 
EL BARRIO DE GUADALUPE, CON UNA INVERSIÓN DE MÁS DE SEIS MILLONES DE PESOS, ESTAMOS 
PERMITIENDO MAYORES ESPACIOS PARA LOS NIÑOS, DE NIVEL PRIMARIA, SECUNDARIA Y 
ENFRENTE EL CECYT, UNA ESCUELA PREPARATORIA MUY BONITA Y COMPLETA, LA CUAL ESTARÁ 
PREPARANDO TÉCNICAMENTE A NUESTROS  JÓVENES Y QUE ESTARÁ ORIENTADA A LAS 
NECESIDADES DEL MERCADO. -----------------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------- EN EL TEMA DE SEGURIDAD SON 16 PATRULLAS NUEVAS QUE EN 
PRÓXIMOS DÍAS ESTAREMOS HACIENDO ENTREGA AL MUNICIPIO DE SAN FRANCISCO DEL RINCÓN 



             

 
 
 

Y QUE TANTA FALTA HACEN PARA VIGILAR, PARA LA PAZ Y LA TRANQUILIDAD DE LOS 
CIUDADANOS DE SAN FRANCISCO DEL RINCÓN, EL MUNICIPIO PONDRÁ DIEZ PATRULLAS Y 
GOBIERNO DEL ESTADO LAS SEIS RESTANTES, ESTUVIMOS ABIERTOS A LAS PATRULLAS QUE 
QUISIERAN, NO HUBO RESTRICCIÓN, SE ADQUIRIERON 700 PATRULLAS PARA TODOS LOS 
MUNICIPIOS DEL ESTADO DE GUANAJUATO,  JAMÁS SE HABÍA HECHO UNA INVERSIÓN HISTÓRICA 
DE ESTA NATURALEZA, DONDE UN MUNICIPIO APORTO UNA PARTE, GOBIERNO DEL ESTADO 
APORTO LA OTRA, MEDIANTE UN  FINANCIAMIENTO, PARA LA TRANQUILIDAD DE TODOS LOS 
GUANAJUATENSES, AHÍ ESTÁ LA DISPOSICIÓN, LA VOLUNTAD, EL COMPROMISO, DE TRABAJAR 
POR LA PAZ  Y SEGURIDAD DE SAN FRANCISCO DEL RINCÓN Y LA DE GUANAJUATO.----------------------
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------IGUALMENTE, LOS 
NUEVOS PUENTES PEATONALES, DEL ECOBOULEVARD, RUMBO A LA CIUDAD DE LEÓN, PARA QUE 
LOS HABITANTES DE LAS COMUNIDADES ALEDAÑAS, LOS EMPLEADOS DE FABRICAS ALEDAÑAS AL 
ECOBOULEVARD QUE TENGAN QUE ATRAVESAR  DICHO ECOBOULEVAR LO HAGAN CON TODA LA 
SEGURIDAD, EL PRÓXIMO MES ENTREGAMOS LA PRIMER ETAPA DEL BOULEVARD EL MAGUEY, Y 
ESTAREMOS LICITANDO LA SEGUNDA ETAPA  PARA CONCLUIR ESTE BOULEVARD DEL MIGRANTE, 
FUNDAMENTAL PARA SAN FRANCISCO, DEMÁS MUNICIPIOS ALEDAÑOS Y HABITANTES DE LAS 
COMUNIDADES QUE TRANSITAN POR AHÍ,  FELICIDADES POR ESTA OBRA MUY IMPORTANTE  DE LA 
CUAL HABÍAN ESPERADO MUCHOS AÑOS,   ESTA OBRAS ES FUNDAMENTAL PARA SAN FRANCISCO 
DEL RINCÓN, CON UNA INVERSIÓN DE 23 MILLONES DE PESOS, ESTÁ POR CONCLUIRSE Y SE ESTÁ 
HABLANDO DE OTROS 25 MILLONES, APROXIMADAMENTE 50 MILLONES EN ESTA OBRA.-----------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ OTRO TEMA ES 
LA INFRAESTRUCTURA EDUCATIVA,  EN SAN FRANCISCO DEL RINCÓN,  NO HEMOS DEJADO DE 
INVERTIRLE EN LA EDUCACIÓN, SON 123  ACCIONES ENTRE  OTRAS, AULAS, SANITARIOS, 
ESCUELAS NUEVAS, CANCHAS  TECHADAS, REMODELACIONES ETC.  ES UNA INVERSIÓN MUY 
IMPORTANTE, APROXIMADA DE 65 MILLONES DE PESOS, NADAMAS EN INFRAESTRUCTURA 
EDUCATIVA, VEAMOS HACIA ATRÁS, JAMÁS SE  LE HABÍA  INVERTIDO TANTO A SAN FRANCISCO 
DEL RINCÓN EN EDUCACIÓN,  HOY LO ESTAMOS REFIRMANDO PORQUE NOS INTERESA LA 
EDUCACIÓN DE LOS FRANCORRINCONENSES, VIENE EL SABES AL BARRIO DE GUADALUPE, UNA  
ESCUELA SECUNDARIA DE NUEVA CREACIÓN, ESCUELA NATALIA SÁNCHEZ, LA ESCUELA LÁZARO 
CARDENAS EN LA COLONIA EL LLANO, LA ESCUELA  GABINO BARRERA EN LA COMUNIDAD EL 
NACIMIENTO, TENEMOS EN SAN FRANCISCO DEL RINCÓN A LA PREPARATORIA REGIONAL, LA 
MEJOR  CALIFICADA, Y CON  LA MEJOR CALIDAD EDUCATIVA  EN EL  ESTADO DE GUANAJUATO,  
QUE ADEMÁS DEPENDE  DIRECTAMENTE  DEL ESTADO, DANDO UNA ATENCIÓN A MAS DE MIL 
JÓVENES, SE LE HA HECHO UNA GRAN INVERSIÓN CON SU NUEVAS CANCHAS Y CAFETERÍA, 
TAMBIÉN A LA ESCUELA ADELAIDO GÓMEZ, ESTEFANÍA CASTAÑEDA, NARCISO MENDOZA EN EL 
MEZQUITILLO ETC. SON 123 ACCIONES EN LAS DIFERENTES INSTITUCIONES EDUCATIVAS EN EL 
MUNICIPIO.---------------- TAMBIÉN AGRADEZCO LA PARTICIPACIÓN DEL MUNICIPIO, EN EL 
PROGRAMA IMPULSO, PARA EL  MEJORAMIENTO DE LAS COMUNIDADES Y COLONIAS QUE MÁS 
NECESITAN DEL TRABAJO SOCIAL, FELICITO AL ALCALDE ING. YSMAEL LOPEZ GRACIA, POR LA 
GESTIÓN DE RECURSOS,  Y VAMOS POR 60 MILLONES DE PESOS COMO UN RECURSO ADICIONAL 
AL QUE SE TIENE PROGRAMADO EN EL ESTADO Y OBVIAMENTE EN EL  MUNICIPIO, LO QUE VA A 
PERMITIR UNA INVERSIÓN HISTÓRICA QUE YA SE ESTÁ REFLEJANDO,  COMO LO VEMOS EN LOS 
BOULEVARES JUAN GARCÍA, PEDRO NICOLÁS, FRANCISCO HERNÁNDEZ Y EL PANAMÁ, LOS 
CUALES LITERALMENTE YA LO ESTÁN REMODELANDO, TAMBIÉN LA PAVIMENTACIÓN DE DIVERSAS 
CALLES COMO LO SON LA VERACRUZ, LA GUERRERO, LA DEL BARRIO, SAN FRANCISCO DE ASIS, 
SAN LUIS GONZAGA, SANTIAGO, SAN ESTEBAN ETC, LA PAVIMENTACIÓN DE CALLES ES ALGO QUE 
MAS PIDEN LOS CIUDADANOS-------------- OTRA SITUACIÓN QUE QUIERO RESALTAR ES LA PARTE 
SOCIAL COMO LO SON LAS REDES DE AGUA, OBRAS DE ELECTRIFICACIÓN, LOS PISOS, LOS 
TECHOS,  LAS VIVIENDAS, LOS CUARTOS, TODO ELLO ES ALGO QUE MUCHAS DE LAS VECES NO 
VEMOS NOSOTROS PERO QUE SON BENEFICIOS QUE LLEGAN DIRECTAMENTE A LA CIUDADANÍA Y 
QUE LES CAMBIA LA VIDA, OTRA QUE ESTA CONSIDERADA EN LA PARTE SOCIAL ES LA COLONIA 
JUAN PABLO, QUE CADA AÑO SUFRE DE INUNDACIONES, MUCHAS DE LAS VECES ES UN 
PROBLEMA DE LAS AUTORIDADES POR LA FALTA DE PLANEACIÓN, LITERALMENTE ES AHÍ DONDE 
SE ENCUENTRAN LOS RÍOS Y ES AHÍ DONDE DESFOGA EL AGUA QUE VIENE DEL NORTE DEL 
MUNICIPIO, ADEMÁS DEL AGUA QUE LES LLEGA DE PURÍSIMA, TAMBIÉN ERÁ NECESARIO LA  OBRA 
DE UN COLECTOR PLUVIAL, CON UNA INVERSIÓN DE MÁS DE NUEVE MILLONES DE PESOS,  QUE 
MITIGUE LA PROBLEMÁTICA, Y EVITE  MAS INUNDACIONES EN LA PRÓXIMA TEMPORADA DE 
LLUVIAS, POR PARTE DE UN SERVIDOR LES DOY EL MENSAJE POR PARTE DEL ALCALDE Y DEL 
AYUNTAMIENTO EN EL COMPROMISO CUMPLIDO CON ESTA OBRA PARA HABITANTES DE LA 
COLONIA JUAN PABLO SEGUNDO QUE POR AÑOS HABÍAN ESPERADO DICHA OBRA, EN HORA 
BUEN, FELICIDADES ALCALDE POR ESTA OBRA.----------------------------- OTRO TEMA ES LA 
REHABILITACIÓN DE LAS CANCHAS DE FUTBOL EN LA DEPORTIVA J. JESÚS RODRÍGUEZ BARBA, ES 
MUY IMPORTANTE RESCATAR ESTOS ESPACIOS DEPORTIVOS, RECREATIVOS, OTRA SITUACIÓN ES 
QUE SE AMPLÍA EL INSTITUTO DE CAPACITACIÓN (IECA),  CON MÁS DE OCHO MILLONES DE PESOS, 
TENEMOS QUE TENER UN IECA SOLIDO QUE PERMITA CAPACITAR A NUESTROS JÓVENES Y 
FAMILIAS NO NADAMAS DE SAN FRANCISCO DEL RINCON, TAMBIÉN DE LOS MUNICIPIOS DE 
PURÍSIMA Y MANUEL DOBLADO, LO QUE RESPECTA A LA ESPECIALIZACIÓN QUE DEMANDAN CADA 
DÍA LAS EMPRESAS.--------------------------------------------------------------------------------------------- OTRAS OBRAS 
QUE ESTÁN POR INICIAR ES LA PRIMER ETAPA DE  REHABILITACIÓN  DE LOS CAMINOS DE LAS 
COMUNIDADES, CALIFORNIA, EL JARALILLO, EL JUNCO, CON UNA  INVERSIÓN DE OCHO MILLONES 
DE PESOS, FUE UN COMPROMISO INICIAR ESTAS OBRAS, IGUALMENTE LA ADECUACIÓN DE LOS  
ENTRONQUES PELIGROSOS DE LA COMUNIDAD DE SAN CRISTÓBAL Y JESÚS DEL MONTE, PARA LO 
CUAL HABRÁ UNA INVERSIÓN DE MÁS DE VEINTE MILLONES DE PESOS,  OBRA MUY IMPORTANTE 
PARA LA SEGURIDAD DE LOS CIUDADANOS QUE TRANSITAN POR ESA ZONA, LA OBRA DE 
REHABILITACIÓN DEL AUDITORIO DE LA DEPORTIVA, OBRA DEL MODULO CODE, EL MEJOR DE 
TODOS EN EL ESTADO, NO TIENE COMPARACIÓN ES UNA OBRA DE PRIMER MUNDO,  CON UNA 



             

 
 
 

INVERSIÓN DE MÁS DE 40 MILLONES, ESTO NO IMPLICA QUE DEJEMOS LOS DEMÁS ESPACIOS 
OLVIDADOS, HAY QUE CONTINUAR MANTENIÉNDOLOS Y DEJARLOS EXPUESTO PARA SEAN 
APROVECHADO Y USADOS POR LOS  CIUDADANOS, MUCHAS FELICIDADES A ESTAS AUTORIDADES 
POR NO DESCUIDAR ESTAS AÉREAS TAN IMPORTANTES Y  VAMOS CON TODO PARA RECUPERAR A 
LA ANTIGUA DEPORTIVA, PARA LOS HABITANTES QUE VIVEN ALEDAÑOS A ELLA.----------------------------
------OTRAS OBRAS QUE RECIÉN SE INAUGURO FUE LA ILUMINACIÓN DE LA PARROQUIA SAN 
FRANCISCO DE ASIS  Y QUE CAMBIO TOTALMENTE AL CENTRO DE SAN FRANCISCO DEL RINCÓN, 
ME DA GUSTO QUE SE HAYAN COMPROMETIDO PARA DIGNIFICAR TAMBIÉN LA PRESIDENCIA 
MUNICIPAL Y VAYA CON EL ENTORNO,  PRÓXIMO A LAS ILUMINACIÓN TAMBIÉN NOS 
COMPROMETIMOS A REMODELAR EL SANTUARIO DE LA PURÍSIMA CONCEPCIÓN, MEJOR 
CONOCIDO COMO EL SANTUARIO DEL PADRE FELIPE, YA SE TIENE EL PROYECTO EJECUTIVO, EN 
PRÓXIMOS DÍAS ESTARÁ DANDO INICIO LA LICITACIÓN, OBRA MUY IMPORTANTE DE LA REGIÓN 
DONDE SE UBICA LA PREPARATORIA  JOSE MA. JUAREZ, DONDE ESTUDIAMOS MUCHOS DE 
NOSOTROS,  TAMBIÉN VIENE OTRA ETAPA DEL BOULEVARD EMILIANO ZAPATA, OBRA IMPORTANTE 
PARA ACCESO DE SAN FRANCISCO, CON UNA INVERSIÓN DE OCHO MILLONES DE PESOS,  Y 
OTROS CINCO MILLONES PARA EL BOULEVARD  GUADALUPE VICTORIA, ESTAS OBRAS VENDRÁN A 
COMPLEMENTAR LA MOVILIDAD DEL MUNICIPIO.-----OTROS PROYECTOS QUE YA NO ALCANZAN 
ESTE AÑO,  PERO SI A INICIOS DEL PRÓXIMO AÑO, ES LA OBRA DE REMODELACIÓN DEL ACCESO A 
SAN FRANCISCO DEL RINCÓN, EL BOULEVARD JUVENTINO ROSAS EL CUAL TENDRÁ UNA VISTA 
TOTALMENTE DIFERENTE, TAMBIÉN ESTÁ POR CONCLUIRSE EL PROYECTO EJECUTIVO DE UNA 
OBRA  EMBLEMÁTICA COMO LO ES EL LA REMODELACIÓN DEL CAMINO VIEJO DE SAN FRANCISCO 
DEL RINCÓN, CUANTOS AQUÍ PERESENTES HEMOS RECORRIDO EL CAMINO VIEJO, 
PRÓXIMAMENTE SU DENOMINACIÓN “EJE CENTRAL”, CUYA  OBRA NO SERÁ ÚNICAMENTE PARA EL 
TRANSITO VIAL, TAMBIÉN SERÁ PARA LOS CIUDADANOS, UNA ESPECIE DE PARQUE LINEAL, DONDE 
SE  PERMITA LA ACTIVACIÓN FÍSICA, EJERCICIO AL AIRE LIBRE Y PASEO EN BICICLETA, PERO 
SOBRE TODO LA CONVIVENCIA FAMILIAR, DONDE PUEDAN TAMBIÉN RECREARSE LOS 
FRANCORRINCONENSES, ES UNA OBRA QUE ME DARÁ MUCHO GUSTO REALIZAR CON LA 
ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL Y ENTREGÁRSELAS A USTEDES, ADEMÁS SAN FRANCISCO TIENE AL 
OJO DE AGUA, EL  ÁRBOL EL AHUEHUETE “EL SABINO” CUYO DIÁMETRO LO ABARCAN AL 
ABRAZARLO DIEZ PERSONAS, UBICADO EN LA COMUNIDAD DE LAS FUENTES, ES UN MONUMENTO 
NATURAL, SE PRETENDE SEA UN ESPACIO RECREATIVO Y BONITO, PARA MUCHA GENTE QUE NOS 
VISITE DE FUERA, COMENTÁNDO CON EL PRESIDENTE DE REFORESTACIÓN DEL ESTADO, DOCTOR 
AGUSTIN , QUIEN ME HA COMENTADO DE ESTE PROYECTO SENCILLO, QUE BIEN VALE LA PENA 
PARA DISFRUTE Y GOCE DE LOS FRANCORRINCONSES Y DEMÁS VISITANTES QUE VENGAN DE 
FUERA, ES UN ESPACIO QUE LA NATURALEZA LES HA DADO Y HAY QUE APROVECHARLO PARA 
USTEDES, DESDE ESTE MOMENTO CUENTE CON EL APOYO EN ESA TAREA, A CONTINUACIÓN SE 
TENDRÁ LA PRESENTACIÓN DEL VIDEO DE TODAS LAS OBRAS Y EL TRABAJO QUE SE HA VENIDO 
REALIZADO, ESTAREMOS TRABAJANDO CON EL MUNICIPIO DE MANERA MUY CERCANA, Y CON 
AQUELLAS PERSONAS QUE MÁS LO NECESITAN, Y APROVECHO PARA FELICITAR A LA SEÑORA 
MIRTA GONZALEZ DE LOPEZ, PRESIDENTA DEL DIF, AQUÍ PRESENTE,   RECIBA UN CORDIAL 
SALUDO DE MARIA EUGENIA CARREÑO DE MARQUEZ, MI ESPOSA, Y FELICIDADES POR TODO EL 
TRABAJO QUE REALIZAN A TRAVÉS DEL DIF, TRABAJANDO CON AQUELLAS PERSONAS  QUE MÁS 
LO NECESITAN, ALGO QUE ME CONSTA, COMO LO SON PROGRAMAS MI CASA DIFERENTE, RED 
MÓVIL, COMEDORES COMUNITARIOS, CON NUESTROS ADULTOS MAYORES EN EL CENTRO 
GERONTOLÓGICO, Y PRÓXIMAMENTE CONTARAN CON SU CANCHA DE CACHIBOL,  FELICIDADES A 
TODOS AMIGAS Y AMIGOS, NO ME DESPIDO, NOS ESTAREMOS VIENDO Y GRACIAS ING. YSMAEL 
LOPEZ GRACIA Y HONORABLE AYUNTAMIENTO DE SAN FRANCISCO DEL RINCON,  LOS INSTO A 
SEGUIR TRABAJANDO MUY DURO, NO HAY QUE BAJAR LA GUARDIA AYUNTAMIENTO, LA 
CIUDADANÍA ESPERA MUCHOS DE USTEDES Y DE TODOS NOSOTROS, DEL GOBIERNO ESTATAL Y 
FEDERAL, HAY QUE HACER TODO LO QUE ESTÉ AL ALCANCE NUESTRO, PARA QUE A SAN 
FRANCISCO LE VAYA CADA DÍA MEJOR, EN HORA BUENA, FELICIDADES Y QUE DIOS LOS BENDIGA 
Y ¡VIVA SAN FRANCISCO DEL RINCÓN, GUANAJUATO; MUCHAS GRACIAS A TODOS USTEDES”.  -------
------------------------ 

EN ESTE MOMENTO, SIENDO LAS 11: 26 ONCE HORAS CON VEINTISEIS MINUTOS, SE 

DESPIDE CON UN APLAUSO DE LOS PRESENTES AL SEÑOR GOBERNADOR 

CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE GUANAJUATO, LIC.  MIGUEL MARQUEZ MARQUEZ, 

QUIEN SE RETIRA DE ESTE RECINTO Y EN SU  REPRESENTACIÓN SE DA LA RECEPCIÓN Y 

BIENVENIDA AL  LIC. DIEGO SINHÙE RODRÍGUEZ VALLEJO, SECRETARIO DE 

DESARROLLO SOCIAL Y HUMANO, PARA CONTINUAR  MEDIANTE UNA PROYECCIÓN 

EN VIDEO, EL INFORME ANUAL DEL ESTADO QUE GUARDA LA ADMINISTRACIÓN 

PÚBLICA MUNICIPAL CORRESPONDIENTE AL PRIMER AÑO DE EJERCICIO DEL 

PERIODO DE GOBIERNO 2015-2018, A CARGO DE NUESTRO PRESIDENTE MUNICIPAL 

INGENIERO YSMAEL LÓPEZ GARCÍA, Y QUE SE CONTIENE POR ESCRITO EL CUAL 

CONCENTRA DE FORMA DETALLADA Y TRANSPARENTE LAS ACCIONES REALIZADAS 

POR LAS DEPENDENCIAS QUE INTEGRAN LA ADMINISTRACION Y EL CUAL SE 

ORDENA GLOSAR AL APÉNDICE DE LA PRESENTE ACTA.---------------------------------------

DANDO CONTINUIDAD CON LA ORDEN DEL DIA COMO SÉPTIMO PUNTO Y 

HABIENDO SIDO AGOTADOS TODOS Y CADA UNO DE LOS PUNTOS CONTENIDOS 

EN LA MISMA, SIENDO LAS 11:55  ONCE   HORAS CON CINCUENTA Y CINCO  

MINUTOS DEL DÍA DE SU INICIO,  EL ING. YSMAEL LOPEZ GARCIA, PRESIDENTE  



             

 
 
 

MUNICIPAL, DA POR  CONCLUIDA Y CLAUSURADA  LA PRESENTE SESIÓN  PÚBLICA Y 

SOLEMNE. FIRMANDO AL CALCE QUIENES EN ELLA INTERVINIERON.--------------------------

CONSTE. DOY FE.------------------------------------------------------------------------------------------------

LA PRESENTE ACTA SE IMPRIME EN 07 SIETE  FOLIOS.----------------------------------------------- 

 

 

 

 

 

 

ING. YSMAEL LÓPEZ GARCIA. 

PRESIDENTE MUNICIPAL 

 

 

 

 

ING. SERGIO ABEL MÉNDEZ BARBA. 

SINDICO MUNICIPAL 

 

 

 

 

 

LAE. LUZ REBECA ESPINOSA ROBLEDO. 

REGIDORA DEL H. AYUNTAMIENTO. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

C. LIC. ALEJANDRO ANTONIO MARUN 

GONZALEZ 

REGIDOR DEL H. AYNTAMIENTO 

C. CLAUDIA IVON SÁNCHEZ MUÑOZ. 

REGIDORA DEL H. AYUNTAMIENTO.  

 

 

 

 

 

 

C. ALEJANDRO RODRÍGUEZ LARA. 

REGIDOR DEL H. AYUNTAMIENTO 

C. JESÚS ANTONIO MORALES QUIROZ. 

REGIDOR DEL H. AYUNTAMIENTO. 

 

 

 

 

 

 

C. GRACIELA LUNA ROCHA. 

REGIDORA DEL H. AYUNTAMIENTO. 



             

 
 
 

 

 C. JUAN LLAMAS RODRÍGUEZ. 

REGIDOR DEL H. AYUNTAMIENTO.  

 

 

 

 

 

 

LIC. MA. GUADALUPE GUERRERO MORENO 

REGIDORA DEL H. AYUNTAMIENTO 

 

LAE. JESUS ANTONIO LOPEZ MARQUEZ 

 REGIDOR DEL H. AYUNTAMIENTO 

 

 

 

 

LIC. SELIKA IRENE PEREZ GOMEZ 

REGIDORA DEL H. AYUNTAMIENTO. 

 

 

 

 

 

 

 

EL LIC. RODOLFO AUGUSTO OCTAVIO AGUIRRE RUTEAGA. 

SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO. 
 

 


